
令和２年９月県議会定例会質問（代表）要旨 （９月２４日）

１－１

日 本 共 産 党 ４９番 神 山 悦 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 新型コロナウイルス感染症の検査・医療体制の強化につい

て

１ 防疫対策として、無症状者を含めて幅広くＰＣＲ検査を 知 事 地 域 医 療 課

実施し、感染を面で抑え込むべきと思うが、知事の考えを

尋ねたい。

２ 感染のリスクが高い医療、介護、福祉施設の従事者及び 保健福祉部長 〃

救急救命士に対して、優先的かつ定期的にＰＣＲ検査を実

施すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 帰省した学生が希望する場合、ＰＣＲ検査を受けること 〃 〃

ができるようにすべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 感染のリスクが高い高齢者や基礎疾患のある子どもなど 〃 〃

を優先して、インフルエンザワクチンや肺炎球菌ワクチン

を十分確保し、接種費用を公費で負担すべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。

５ 新型コロナウイルス感染症の検査を受けられる医療機関 〃 〃

を更に増やしていくべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 感染者を受け入れていない医療機関に対する減収補塡を 〃 〃

国に求めるとともに、県としても支援すべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。

７ 感染症対策等を踏まえ、公立・公的病院等の再編・統合 〃 〃

を中止し、地域医療構想に基づく病床削減等を撤回するよ

う国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

８ 病院、社会福祉施設及び県立学校へ引き続き衛生資材を 〃 〃

提供すべきと思うが、県の対応を尋ねたい。



１－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

９ 保健師の増員を含めた保健所の体制強化を図るべきと思 保健福祉部長 保健福祉総務課

うが、県の考えを尋ねたい。

１０ 県衛生研究所の検査体制を強化するため、増員や施設 〃 薬 務 課

の老朽化対策を講じるべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

二 新型コロナウイルス感染症の影響下における暮らしと経済

対策について

１ 家賃支援給付金について、家賃支援対象月の３月への遡 商工労働部長 経 営 金 融 課

及と来年１月以降の延長を国に求めるべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。

２ 持続化給付金について、複数回給付や申請手続の簡素化 〃 〃

を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 雇用調整助成金について、特例措置を来年１月以降も延 〃 雇 用 労 政 課

長するよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

４ 新型コロナウイルス感染症対応休業支援金制度の更なる 〃 〃

周知を図るよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。

５ 災害からの復旧・復興や感染症対策に対応するため、正 総 務 部 長 行 政 経 営 課

規職員を増員すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 感染症の影響を受けている県民生活や地域経済の回復の 〃 財 政 課

ため、消費税率５パーセントへの減税を国に求めるべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。

７ 最低賃金を直ちに全国一律時給１，０００円に引き上 商工労働部長 雇 用 労 政 課

げ、さらに１，５００円以上となるよう国に求めるべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。



１－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

８ 入手が困難となった医療用資機材を県内で確保できるよ 商工労働部長 医療関連産業集

うサプライチェーンの構築に向けて取り組むべきと思う 積推進室

が、県の考えを尋ねたい。

９ 感染症の影響により減収となっている障がい者就労施設 保健福祉部長 障がい福祉課

等を支援するため、障害者優先調達推進法に基づく物品等

の調達を推進すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

１０ 県採用の手話通訳員を正規雇用とすべきと思うが、県 〃 〃

の考えを尋ねたい。

三 新型コロナウイルス感染症の影響下における教育・子育て

支援について

１ 公立小中高等学校の学級編制を２０人以下とし、正規の 教 育 長 教 育 庁

教員を増員するよう国に求めるべきと思うが、県教育委員

会の考えを尋ねたい。

２ スクール・サポート・スタッフの処遇を改善して配置を 〃 〃

進めるべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

３ 感染症による影響を踏まえ、県立高等学校の統廃合は中 〃 〃

止すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

４ 多忙な公立学校教員の現状を踏まえ、１年単位の変形労 〃 〃

働時間制は条例化すべきでないと思うが、県教育委員会の

考えを尋ねたい。

５ 県立医科大学及び会津大学の授業料を一律半額に減免す 総 務 部 長 私学・法人課

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 市町村立小中学校の給食費の無償化を県の制度として実 教 育 長 教 育 庁

施すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。



１－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

７ 県中児童相談所の一時保護所の整備に当たっては、感染 こども未来局長 児 童 家 庭 課

症対策を踏まえ、個室を基本とすべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。

８ 老朽化している中央児童相談所について、早期改築に向 〃 〃

けた検討を開始すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

９ 若松乳児院について、指定管理者制度への移行の方針を 〃 〃

見直し、県直営を継続すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

四 福島第一原発事故の検証と汚染水の海洋放出について

１ 福島第一原発事故の原因を究明するよう国と東京電力に 危機管理部長 原子力安全対策

求めていくとともに、県独自の事故検証委員会を設置すべ 課

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 多核種除去設備で処理した汚染水の海洋放出について、 知 事 〃

反対や慎重な判断を求める意見を踏まえ、明確に反対すべ

きと思うが、知事の考えを尋ねたい。

五 気候変動と異常気象への対応について

１ 石炭ガス化複合発電所の建設中止を求めるべきと思う 企画調整部長 エネルギー課

が、県の考えを尋ねたい。

２ 大規模な風力発電事業の中止を求めるべきと思うが、県 〃 〃

の考えを尋ねたい。

３ 伊達地区特別支援学校の整備に当たり、校舎のかさ上げ 教 育 長 教 育 庁

などの浸水対策を行うべきと思うが、県教育委員会の考え

を尋ねたい。

４ 県立高等学校の特別教室や体育館にエアコンを設置すべ 〃 〃

きと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。



１－５

要 旨 答 弁 者 担 当 課

六 復興事業について

１ 国際教育研究拠点の構想を見直すべきと思うが、県の考 企画調整部長 福島イノベーシ

えを尋ねたい。 ョン・コースト

構想推進課

２ 復興事業を始め、県発注工事において不正行為が起きな 総 務 部 長 入 札 監 理 課

いよう請負事業者を指導すべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。

七 Ｊヴィレッジの汚染土壌等について

１ 原状回復工事は除染事業であり、作業員の放射線管理を 生活環境部長 除 染 対 策 課

行うよう東京電力に求めるべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。

２ Ｊヴィレッジの原状回復工事で発生した土壌について、 企画調整部長 エネルギー課

どこでどのように再利用されたのか尋ねたい。

３ Ｊヴィレッジの原状回復工事で発生した１キログラム当 〃 〃

たり８，０００ベクレルを超える廃棄物について、どこに

保管されていたのか尋ねたい。

４ Ｊヴィレッジの原状回復工事で発生した１キログラム当 〃 〃

たり８，０００ベクレルを超える廃棄物について、指定廃

棄物として搬出されるまで２年間も要した理由を尋ねた

い。

八 農業の振興について

１ 食料自給率向上に向けた取組を進めるべきと思うが、県 農林水産部長 農 林 企 画 課

の考えを尋ねたい。

２ 国に対し、本年産米の一部を市場から隔離するよう求め 〃 水 田 畑 作 課

るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－６

要 旨 答 弁 者 担 当 課

３ 種苗法改定案の撤回・廃案を国に求めるべきと思うが、 農林水産部長 農 業 振 興 課

県の考えを尋ねたい。

九 新たな総合計画の策定について

１ 来年度に策定する新総合計画においては、新型コロナウ 企画調整部長 復興・総合計画

イルス感染症による深刻な影響を踏まえ、手厚いケアが必 課

要な医療、介護、保健福祉、教育を県政の重点分野と位置

付けるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 女性職員の管理職登用を積極的に進め、その視点をいか 総 務 部 長 人 事 課

した県政の実現を目指すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。


